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動物と私
音村元雄

8月中旬のヴェ

ニスは大阪以上に

厳しい暑さが続く

ことカずある。 しか

しそのHは薄手の

スウエーターを通

して早朝のJ!R＼がひ

んやり肌に感じら

れる程さわやかで

あった。

めんどうな手続きを終えて、やっと待望のヴェニ

ス東洋美術館の特別観覧を許された弘は、朝食を終

えて約束のlOH寺まで、約3時間ばかり観光客があま

り出歩かない古い露地を散策することにした。ピア

ッア ・サンマルコに近いホテル ・ド・ポ yチィを出

て、とあるカンピエロ（小さな広場）にさしかかっ

たH寺、犬をつれた 1人の若い賞婦人に出会った。年

の頃30代の後半、キャメル色のスゥェータ を着た、

スポーティな装であった。取り澄ました様子はなく、

目を見張る程の美人ではなかったが、どことな く気

品が漂い、貴婦人と呼ぶにふさわしい女性であった。

私が芦をかけたのは、この婦人に対する関心からで

はなかった。 このご婦人がつれた 1匹の美事な犬の

為であった。私は幼年JtJ]にポインターと柴犬との雑

犬を飼ったことがあるくらいで、待に愛犬家でもな

ければ、犬に対して特別の関心を持っていたわけで

もない。 しかしその犬は筋骨たくましく、匹l肢が長

く、バランスのとれた体形と、このご婦人の気品を

いっそう引立たせる優雅さを備えていた。 さぞかし

品評会で優秀な成績をあげたこともあろう。 とにか

く私は生涯これ程美事な犬を見たことがなかった。

「美事な犬ですね。写兵をとってもいいですか」と

思わず声をかけてしま った午Lに対して、その婦人は

にっこり笑を浮かべ、犬を立ち止らせてくれた。 そ
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れは、犬というより、小さなアラブの島支局のようで

あった。私は角度を変え、 H寺には這ぃ,ml(居るよう に

して、 7、 8度カメラのシャ ッタ ーをおした。予期

せぬ散歩の中断にもかかわらず、その間師人は終Jt

笑を絶やさなかった。彼女ーは私を自分と同じような

愛犬家だと思っていたのだろう。見知らぬ東洋人が

夢中になってシャッターをおろしているさ まは少々消

格に見えたかも知れないが、この犬はそれだけの値

打があると彼女は街かに般信していたに違いない。私

のカメラアングルに合うよう、犬の向を変えて くれ

たこのこ‘婦人の一挙一動 にはこうした臼信が秘めら

れていた。

たしかにこの犬は申分のない美事な犬であった。

しかしながら私がこの犬に引かれたのには今一つの

理由があった。我国の材h山l時代後半期にはポルトガ

ル人やスペイン人を主題とする「南蛮堺屋L」、 「南

蛮絵」 が数多く製作された。 これにほとんど必ずと

いってもよい程登場してくる犬がある。 この犬がそ

れと全く同種のものであったのである。絵空事とい

う言葉があるが、この時私は生きた画中の犬を発見

したのである。当時ポル トガル人やスペイン人が実

際この種の犬を伴い来日していたことを碓めること

が出来たのである。

時期（;J:既に江戸時代には入っていたが、いまだ南

蛮扉風や南蛮人の意匠が流行していた17世紀初頭の

ことである。オラ ンダ束イント‘会社の平戸商館長の

日記には将軍や諸国の大名にヨーロッパの犬を献上

したことが記されでい。符に平戸の殿様はよほど気

に入ったらしく、オ ランダから大きな犬を送ってほ

しいと商館長に何度も依願している。11主が受取った

犬がこの程のものであったかどうかは定かではない

が、この頃我国ではヨ ーロ yパ犬のちょっとしたプ 、
ームがあり、その内でも私がヴェニスで見たグレー J 
．ハウント‘が最もポピュラーな犬であったらしい。

（大阪市立美術館長）
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動助国グラフ

博覧会天王寺ゲートのある朝の開園風景

日本有数のバードケージ「烏の楽園」は博

覧会開会に間にあわせ6ヶ月の突貫工事のす

え、8月1日にオープンしました。

8・9月の動物園日記

8 I 6 . カ リ フォルニアアシカのメスがH交i~を受け

たので治療を開始しました。

8 I 7.アカダイショ ウは今月 4日ふ化 しま したが、

全部で7'J貝ふ化 していることを確認 しまし

’・F～。
8 I 8.本年 6月生まれのカ ＇）フォルニアアシカの

手3頭の体重測定を行ないま した。

8 I 9.ヒョウが交尾しました。

レクチャールームで動 物映画会を開催しました。

8 I 10.目安のケガで縫合し治療していたブタオザル

の抜糸を行ないました。
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“天王寺博覧会と動物園”
“しミの ちい きい き” をテーマ に 100日間の

会期ではじま った天王寺博覧会。

動物園と のかかわりをカメラで追 ってみま

した。 （撮影：中 川哲男）

動物園も博覧会場の一部として参加してい

ます。パピリオン、テーマ館と商圏風景

広いケージ内、ウオッチングコーナーでバ

ードウオッチングを楽しむ銀子連れ

s I 12.キーウィの体重視lj定を行ないま した。

8 I 13.今年 4月23日ふ化のオオサマペンギンは体

重が6.2kgにも なりました。

今年 6月11日生まれのカ リフォルニアアシ

カの子供は今月 1日より毎日捕獲し人工H甫

乳を していますが、少し鼻汁が認められる

ため、 肺炎予防 をかねて抗生物質の注射 を

することになりました。

8 I 15.今年 3月 5日、 母親の袋（育児のう）より

初めて顔を凡せたフクロギツネの子の性別

を石径三忍したところ、メスでした。

s I 16. 8月4日ふ化したアカダイショウの子が初

めてマウスのチを食べました。

なきごえ23(10）。1987

子供劇場では毎日飼育係員のたのしい動物

のお話・・。子ヒツジも参加して大好評グ

圏内のいたるところ職員手造り

の花壇。季節の花与で一杯です。

ボランティアもスポットガイドで参加

s I 19. アミ メキリ ンのオスミナガヤ”が暑 さのた

めか元気がないのでキリン全頭に ビタミン

剤の投与を開始しました。

8 I 20.グラン トシマウマのメスなノ リコH カずオス

のごラ yキ＿，，に追われるため、室内に隔

肉ftすることにしました。

リュウキュウイノシシが3頭生まれました。

s I 21. ウォータードラゴン13頭 を広島安佐動物公

闘の厚志により無償で譲り受けま した。

8 I 22.ヤプツカツク リが I羽人工ふ化 しました。

アカショウゼンを 1;j;jf呆·~~しました。

8 I 23. ＂ン トヒ ヒのメスが尾に岐｛拐をうけたので

治療 を始めました。

レクチヤールームで行われている動物映画

の会。 冷房もきいて好評続映中.~＇

スポットガイドはゾウ舎、ライオン舎、オ

ランウ一歩ン舎の前で行われています。

動物映画会を開催しま した。

s I 26. アカハシリュウキュウガモが10Jil1中7;j5J白

然ふ化 しましたが、 生存は 6羽でした。

8 I 27.アオダイショ ウが13頭ふ化 しました。

8 I 28.キヨンがH民生 まれました。

アカハシ リュウキュウガモのヒナが両親と

ともにt永ぎはじめました。

9 I 1. キ ウイとハ リモグラの体重測定 を行ない

ました。

コヨテが交尾しました。

9 I 4.アライグマの保護預り依頼 が普祭からあ り

ました。

9 I 5.ヒョウ舎のプロ ジェタ ト会識 を聞き ました。
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レニングラードの動物園事情
なきごえ23(10).1987

「いのちいきいき」がテーマの天王寺博覧会では様々な動物にまつわる展示物が展示されています。なかでもマンモ

スの赤ちゃん、 「デイ ーマ」は動物園人として、とても興味をひくもので、す。

今月はそのマンモス館運営のために来日中のソ連科学アカデミー動物学研究所のイ ーゴリ・ M ・フォーキン博士に

レニングラードの動物園事情やソピエトの動物についてお伺いしました。

通訳はソ連科学アカデミ－11!)）物学研究所のシェ・エン・センさんにお願いし、インタビューは編集委員の長瀬獣医

が行いました。 （文責 ．編集部）

§ ソ連科学アカデミーについて

まずソ連科学アカデミーについてお伺いしたいの

ですが。

フォーキン樽士

フォーキン ソ連科学アカデミ ーはソ連における科

学の研究の中心になっていて、色々な研究所が付属

しています。

科学アカデミ ーは圏内に何か所もあるのですか。

モスクワにあるソ連科学アカデミ ーが一番大きな

ものですが、ロシア連邦を除いて14の共和国に、そ

れぞれの共和国の科学アカデミ ーがあります。モス

クワのソ連科学アカデミーは極東のウラジヴォスト

ークやノヴォシピルスクやレニングラー ドにも支部

をf寺っています。

レニングラー ドの科学アカデミーにはどの位のス

タッフがいるのですか。

レニングラードの科学アカデミーには10か所の研

究所があるのですが、そこには8000人の研究者がい

ます。動物学研究所には13の部があり、わたしが部

長を務めている晴乳類部には30名のスタッフがいます。

その方々はどのような研究をなさっているのです

か。

H甫乳類部は三つの科に分かれているのですが、一

つは動物相の分類、研究です。二つ目は氷河時代の

晴乳類の研究で、 ここがマンモスの研究などをして

います。三つ目の科は晴乳類の形態の研究をしてい

ます。

§ トビネズミについて

フォーキンさんは卜ビネスミの研究をなさってい

ると聞きま したが、その トビネズミについて少しお

開かせ願えますか。

トピネズミは氷河時代の前から生息している非常

に古い動物です。 トピネズミの先祖は小さく、森林

に住んで、いました。現在、アメリカに生息している

種では普の形態を今でも持っているものもいます。

トビネスrミ

それらは砂漠ではなく、草原や森林や沼地に生息し

ています。ですから、足の長さも普通のネズミより

も少し長い程度で、私が研究しているトピネズミの

ようにジャンプすることはあまりありません。これ

に似た種が遠く離れた中国にも生息しているのです

が、 これはとても興味深いことです。

トピネズミは進化を進めるうち、大きさに異変が

出たり、砂漠に適応するものがでできました。また、

その中で中央アジアに分布するものとインド北部に

分布するものに分かれました。現在では25種に分化

していますが、これらは共通して先端が筆状にな っ

た長い尾と長い脚を持っています。 一、
最大の種では秒速に 8mで跳びますが、これは ' 

体長15cm、尾長25cm伎の大きさです。このトピネズ 、，

ミはよく砂漠に適応していて、穴を掘り、昼間はこ

こで眠り、夜、活動します。

穴はどうやって掘るのですか。

砂の場合は脚で掘りますが、堅い場合は歯で掘り

ます。i奈さは 2m｛立ですが、 日寺にはlOmにもなる こ

ともあります。 そして、必ず入り口と出口を作りま

す。

エサはなにを食べているのですか。

草の種や木の実、木や草の根、それに砂漠に生え

ているサボテンのようなものを食べています。

それでは純粋な草食動物なのですね。

はい、種によってはジャンプして木にまだついて

いる実をと って食べる こともあります。この行動は

見ていて大変面白いものです。
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どの位ジャンプできるのですか。

7.80cmはジャンプできますよ。

§ レニングラードの動物園について

この辺tJでソ連の動物園、特にレニングラードの

動物園についてお伺いしたいのですが、科学アカデ

ミーとレニングラード動物園の関連はどのようにな

っているのですか。

2年前にレニングラー ド動物園に学術会というも

のが創立され、その会員にソ迷科学アカデミ ーの研

究者たちが入っています。そして、動物園の研究の

ソデグロヅル

仕事を指導しています。

レニングラード動物園はどこの所属になるのですか。

ロシア連邦共和国の文化省に付属します。

創立はいつごろですか。

3年前に創立100年を祝いました。

面積はどの位ですか。

天王寺動物園の 3分の 1位です。というのは、こ

の動物園は古 くから街の中心にあり、もうこれ以上

拡げられなかったからです。

そこで、 何種何点位の動物を飼育しているのですか。

しています。ソデグロヅルの繁殖にもカを入れてい

ます。夏に動物閣のスタッフが野外でこれらの烏の

調査を進めています。

研究者も動物閣にいるのですか。

はい。動物園には六つの音IIがあるのですが、各部

長が研究臓の人たちです。また、飼育係も夜間大学

に通うなどして、動物閣の仕事をしながら論文を書

いたりしています。

飼育係は何人位ですか。

45人伎です。また、研究者は15人です。

レニンクラード動物園が自慢にしている動物はど

んな動物ですか。

ユキヒョウ、キリン、コデイア yクヒグマ、ヒマ

ラヤグマ、大形ネコ、チンパンジ←などです。ユキ

ヒョウはよく繁殖するのですが、母親があまり面倒

を見ないので、人工日甫育することがよくあります。

ユキ ヒョウはソ連の他の動物園でも少ないので、 時

々、他の都市へ巡んで、そこで見せたりもしていま

す。これとは別に移動動物園もあり、これは学校と

か幼稚園、それに夏のキャンプで子供た ちに見せた

りしています。

残念ながら正確な数字はわかりませんが、ソ速に ユキヒョウ

生息するロ甫乳類は殆ど飼育していますし、よく繁殖 人工哨育はユキヒョウではよくあるのですが、こ

しています。 の問はホッキョクグマも人工哨育で育てました。職

ソ連以外の国の阿南乳類ではどんなものがいますか。 員が家に持って帰って育てるのですが、どうしでも

ネコ科の動物、例えば、ライ オンや トラなどです 甘えん坊になるので困ります。

ね。それにパ夕、キリンなどもいて、毎年繁殖して フォーキンさんが研究されている卜ビネズミは動

います。また、クマやチンパンジーなどもいます。 物園で飼われているのですか。

サイガやモウコノウマはどうですか。 飼 っています。これは飼育は簡単なのですが、繁

モウコノウマはいますが、サイガを飼育するには 嫡は難しいですね。そこで、 飼育下での繁殖を研究

広い面積が要るので飼育していません。面積の関係 しています。また、現在、アメリカでも トピネズミ

でコレクションを増やす計画はありませんが、動物 の飼育下での繁殖を研究しているそうなので、競争

図自身の移転の問題があがっています。 になっているところです。

レニングラードというと私達はとても寒い所とい そういう平和な競争はドンドンやってもらいたいで

う感じがするのですが、寒さに対する対策はどうさ ですね。

れていますか。 （笑）全く同感です。

は虫類は屋内展示で、サル類も外へ出すのは 7、 本日は天王寺博覧会でお忙しいと ころ、本当に有

8月だけです。力を入れているのはイヌワ シです。 重量うございました。

これは世界的にもそうですがソ速でも生息数が減少
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「鳥の楽園」をオーブンして
8月l日にバードケー ジ、 「鳥の楽関」がオープ

ンしました。今回は雨図担当の浅田主任、バードケ

ージ担当の三浦、土谷両係員に施設商、作業面てるの

話し、また収容している鳥類のことを話し合っても

らいました。

三浦 ノfードケージでは64種、300羽の鳥類を飼育し

ています。主な烏はシュパシコ ウやコサギ等のサギ

類、アオガン、ハワイガン等のガン類、それにミコ

アイサ、アカハシリュウキュウガモ等のカモ類など

です。

浅田 烏を入れてから約 1ヶ月たって、やっと鳥も

落ちついてきたと思いますね。それに前の放告書舎と

比べるとスペースがかなり広いから、烏ものびのび

と飛んでいますね。

土谷 だけど放縫舎に比べると かなり広くなったし、

動物の数もかなり増えたから、個体 ごとの健康状態

をチェックするのが、むずかしくなりましたね。

三浦 ノfー ドケー ジに放した直後はよく金網にふ’っ

かつて、ケガをしないかな、と心配しましたが、今

では飛ぶ間隔を党えて、うまく飛んでいますね。

浅田 吊橋から東側の方に樹上位のカモ類が居たり

して、ーか所にかたまらず全体的にバランスがとれ、

本当に鳥の楽園というイメージになってきましたね。

土谷 それに前の放議会の時よりも 100羽くらいに

噌えたので、エサの抵もかなり多くなったと思うん

ですが。

三浦 エサの量は前から比べると 3倍 くら いに増え

ましたね。 1日のエサの1置は白菜は約30kg、パン60

個、養鶏配合飼料は約10旬、それにアジ、ドジョウ、

録にあふれた 「鳥の楽関」

なきごえ23(10）ー1987

それから、 一時ザリガニ、コオロギ、カエル、カニ

などを入れ、鳥がついばんで食べていたけれど。だ

けど今入れているエサで十分だと思いますね。

浅田 シュパシコウ、アオサギ、コサギ、シュモク

ドリなんかは、アジ、 ドジョウ、オキア ミなどを貴子

んで食べ、そのほかのカモ類は、白菜、 パン、養鶏

配合飼料などを混ぜ合わせたエサを好んでいますね。

シュパシコウのジオラマ

三浦 ガン類などはちょっと違って悶現したエサに

責寸しではあまり見向きもしないようですね。だから

白菜を丸ごと入れておくとよくついばんで、芯の方

まできれいに食べてしまいますよ。

土谷 動物舎自体がかなり広いから、エサの残りや

羽や糞なんかの消婦はかなり時聞がかかって大変だ

なと感じますね。

三浦 施設面ではかなり広くなり、それに自然に近

い状態で鳥も飛べるし、なによりも地面がコンクリ

ートではなく土だから、鳥にすればかなり住みよく

なったと忠いますね。しかし、人のカは、池が広く

なって雨が降ったら土が池の中に流れ込んだりして、

池掃除が大変ですね。

土谷 今までの池 と迷って、水に流れがあったり、

常時水を補給しているから、水質面ではかなり良く

なったと！'1Bじます。

浅田 池がよくよごれるから、浄化装置があったら

いいですね。あったら水質面でも池掃除の面でもか

なりやりやすくなる と忠います。それと入口から自

動扉の間がかなり暑いので、その点をも う少し改良

しなくてはなりませんね。

土谷 陥かにあそこは少し暑いですね。もっと風通
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しをよくするとか、換気扇をつけるとかするとかな

り追ってくるかも知れません。そうしないとジオラ

マとか、説明板を見ている人逮も暑いですからね。

三浦 暑い所にジオラマとか、ピデオ、説明板がお

かれているのですが、お客さんにかなり人気があっ

て、いつも人がいっぱいでなかなかよかったと思い

ます。

浅田 だけど、ビデオテープの租矧や説明板とかが

少ないと感じますね。64穏とい う鋭なる鳥がいるん

だからもっと冷やしたらいいかも知れません。

三浦 当初、鳥が観客通路に入ってくると思ってい

たけど、そんな司王はほとんどありませんね。せいぜ

い吊橋の上にユリカモメやウミネコがとまって糞を

するくらいですね。

土谷 それにお客さんのマナーもいいし、鳥をおど

かしたり、エサをやったり、ゴミをする人もほとん

どいませんから通路の消掃も今のところやり易いで

すね。

三浦 バードケージ全体の消掃はかなり時聞がかか

ります。高圧洗浄機自体はそんなにかからないんで

すけれども、 出入口の丸太小屋に排水孔がないので、

そこでかなり時間をとられますね。

土谷 新しい機械類は初め操作法や使用法を覚える

のにかなり時間がかかりましたね。

三浦 キーパーの観察室とか解卵機室などは、かな

り広くなり作業しやすくな ったと思います。一時収

容室は語草地時期を過 ぎてからこちらに移したのでま

だそれ穏利用していませんが、かなりいい設備だと

思いますね。、
グ‘

人工巣台に立つシュパシコウ

浅田 電気系統やポンプ系統など、色hな殺仰があ

るのでf受いこなすまでにはかなり時聞はかかりそう

ですが、近代的でかなりいい動物舎だと感じていま

す。だけど、もし停電したりすると、全ての機械類

がストップしてしまうわけで、そこのところをもう

少し考えなければいけませんね。

土谷 今後、色彩とか見栄えのよいカ’ン、カモ類を

入れたらもっと よくなると思 うのですが。

三浦 ガン、カモは確かに今は見栄えはよくないで

すね。だけどもカモ類は今は夏5]5]から冬羽への換羽

のI時期ですからね、これからよくなりますよ。

浅間 ノfードケージの広さから考えると少し鳥の数

が少ないかなと感じるのですが、繁殖面から考える

と、これ位の数でいいと思うし、草木、特に地上性

の半がもっと生い茂ったら烏にとって繁殖しやすく

なると思いますね。それは今後我々が烏のことを考

広い舎内でゆったりと暮らす鳥遺

えで作っていかなくてはいけないと思いますね。

三浦 当初、疑木で作った巣台でうまくやっていく

か心配でしたけど今では自分逮でおもいおもいの局

所に巣を作り出しているから、そう心配しなくても

いいと思いますね。それにガン、カモ類用のよI!:では

早くも産卵 しているから、人間の方があまり神経質

にならないことですね。そうしないと鳥がいつまで

もおちつきませんからね。まあ、 本当の意味で烏が

動物舎に慣れたと答えがでるのは来年の春の繁航時

期 をむかえて、どのくらい繁殖するかですね。今後

ともみんなで協力して烏の海図の名にふさわしい動

物舎になるよう頑張りましょう。

（文 責 ：編集．音II)
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獣 医室から⑩
＂きごえ 23(10).1987

ムシのよいウンのつく話
§ ひっこい虫・クマ回虫

この夏も例年どおり、動物たちの一斉検f更を行い

ました。ごく一部の動物に寄生虫のいることが線認

されましたが、駆虫も順調にすすみました。

ところが、中にはとてもひっこい寄生虫がいまし

た。何凶駆虫しでも、何日かたつと糞便のなかにそ

の寄生虫の卵が検出されるようになるのです。それ

はホッキョクグマのII易に寄生するクマ回虫という虫

で、この虫の手ごわさには恐れいります。

ホ γ キョクグマはオス、メスともに定期的に駆虫

しています。 しかし、現在、メスが妊娠している可

能性がめるため駆虫薬の投与を一時中止していたと

ころ、 8月26U、30cmほどもあるクマ回虫が、 1匹

だけですが焚使とともに自然に排植されました。こ

のような状態では駆虫の中止 を続けることは健康上

よくありません。さっそく翌日、駆虫薬の投与をお

こないました。次の日の朝、 7匹の虫が｛更に混って

排池されていたのを線認でき、まあひと安心。

クマ

回虫の

完全島~
虫はな

ぜでき

ないの

でしょ

うか。

今のと

ころこ

クマ回虫 の虫の

生活環がわかっていないこともあってその理由をは

っき りと言うことはできませんが、駆虫薬自体が子

虫に対しでは効巣がなく駆虫後も子虫だけが体のど

こかにひそんでいるように思われます。幸い現在使

用している駆虫薬は副作用のない安全な薬ですから、

今のところは、定期的な駆虫を心がけていくしか仕

方がないようです。

§ チンパンジーのやっかい虫

人てるも子u~たちによくお目にかかる寄生虫がチン

パンジーでもみっかりました。これは娩虫という寄

生虫ですが、この虫、いつの聞にか当図のチンパン

ジたちにおよがってしまいました。人からチンノfンジ

ーにうつったという報告がいくらか知られています

から、動物へ技館する不心得な人のなかに焼虫寄生

省がいたのかもしれません。

皆さんも峨虫検査で、 H工門にはりつけたセロファ

ンテープを学校にもっていった経験がおありではな

いでしょうか。当闘でも 4厳になるオスのリッキー

と2歳になるメスのミナミにその方法を定期的に実

施し、月工門に産卵された蝶虫の卵を顕微鏡で観察し

て寄生の有無をみています。そのほか、 他のチンパ

ンジーと同様に猿便検査も欠かすことができません。

と、いうのも上述の検査をしているにもかかわらず、

糞便のなかに続虫がと・っと排泊されたことがあるか

らなのです。多数感染のとき少なくとも 4回投薬し

ないと完全な駆虫は望めない、というやっかいな奇

生虫と媛虫H 。今後はもう絶対お目にかかりたくな

いものです。そのためにも皆さん、投自l［のミしないH

ミさせないH 運動にご協力ください。

§ 原因不明の下痢

世の中には原因不明の病気というものがまだまだ

たくさんあります。今年4月から 4か月間にわたり、

1放になるオスのオランウータン会サプw を襲った

下痢もそれに含まれるものでした。

制1菌検査、ウイルス検査、 寄生虫の虫卵検査を決－

!!lliし、さらにはサプがなめたものま でも疑いをかけ

ましたが犯人はいっこうにつかめません。

下痢 ir 
のためし

全くm,..... 
えない

サ7•の

体重。

j京凶は ’

わから

ずとも、

なんと

かして

この寸t

11'11~ .おしりにテープをポン。
．チンパンジーの餓虫検査

痢だけは止めなければなりませんが効く裁がないの

です。人の小児科でよくつかわれている泌をfnf櫛知

もつかったり、漢方薬なども使用しましたが、いっ

こうに治る兆しがありません。また大変よく効くと

いわれる下痢止めも応用しましたがだめでした。こ

うなったら最後の切札Wあの激臭で有名な正日書丸は

どうだろうということで試してみました。車!f.!i衣錠で

はないものだったので、飲んでくれそうには思えま

せんでしたが、あにはからんや、サプはその裁をな

んの陣容もなく飲込んでくれたのでした。

その後の経過はたいへん良く、 2週間後に下痢は

すっかり治ってしま いました。こんなことなら もっ

と早くからこの薬を与えていたらよかったのに、と
句

今となっ ' 
ては侮 J 
やまれ

ますが、

正露丸

のあの

l床では

まず受

けつけ

てもら

下痢もなおり元気な えない
オラ完ウータン“サブ” だろ う

という考えが我々の頭の隅にあったのは事実です。

「案ずるより産むがやすし」・「妙薬は許し」と

いう諺を身をもって知ることができました。

しかしこの下痢の原因はいったいなんだったので

しょうか？

（飼育課獣医師： i森本委利）
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動物園ニュース
§ は虫類舎はベ ビーラッシュ

先月号でクロネズミヘピ （アルビノ）のフ化をお

知らせしましたが、その後、は虫類舎では 8月4日

にアカダイショウが7匹フ化しました。両親は 4月

16日に広島市の安佐動物公聞から来園したもので、

早々と Z世が誕生しました。

5月24日に 7卵産卵していたもので、フ化日数は

72日でした。19日には 1頭が死亡しましたが、早い

ものではフ化

f& 8 日自 に自l~

のマウスの子

供を食べ、順

調に成長して

います。

また、 8月

27日にl立、ア

オダイショウ アカダイショウ

が13匹フ化しました。こちらは 7月17日に14卵産ん

だものがフ化したものです。は虫類舎は 3種のへピ

が次々フ化し、久しぶりのベビーラッシュににぎわ

っています。

§ ウォータードラゴン来園

8月21目、広島市の安佐動物公閣のご好意でウォ

ータードラゴンが13匹来図

し、は虫類舎に収容しました。

ウォ ーター ドラ ゴンは東

南アジアからオーストラリ

アに分布する泳ぎのうまい、

トカゲの仲間です。今回来

闘したのは安佐動物公園で

7月 7日から11日にかけて

フ化したもので、まだ会長

20cmたらずの子供ですが、

成長すれば5心cmぐらいにな

ります。

§ オランウータンの赤ちゃん一般公開

6月18日に生まれたオラ ンウータンの赤ちゃん「ユ

キ」は、母線の「サツキ」に守られ順調に成育し、

身長は45cm、体重も 4kgぐらいになりましたので、

8月24日から一般公開しました。当分の問、入園者

に慣らすため、午前と午後の 1日2回、 1時間ずつ

運動場に出し -.- .. ....-__ 

ているだけで

すが、かわい

い赤ちゃんに

いつも人だかり

ができています。

初めて外に

出た時、 母親

の「サツキ」は少し興膏し、うろうろと放飼場を歩

きまわりましたが、すぐに落ち着きを取りもどした

．・・会・・・・＊・・・・＊・・・・fr・ ・・・合・・・・＊・・・・＊・・・・

現在の飼育動物数
(1987年 8月31日現在）

哨乳矧 13日 104極 448点
鳥 1Ji 20目 201傾 657点
照 虫類 31'! 37樋 87！点

計 36日 342種 1192点

ftきごえ23(10).1987

ょうでした。

§ アカハシリュウキュウガモのヒナ誕生

8月 1日にオープンしたバー ドケージ「鳥の楽園」

で8月26日にアカハシリュウキュウガモが自然ふ化

しました。これは 「烏の楽園」での繁殖第 1号とな

りました。

8月初めから、人工巣の擬木にあけた穴の中で産卵

しているのが観察されま した。 最終的には10卵抱卵

していましたが、 8月26日に 7羽がフ化し、 1羽が

死亡しでいるのが確認されました。その後、 29日に

3羽、翌30日に 1羽が行方不明になり 、担当者を心

配させま したが、残る 2羽は両親に守られ育ってい

ます。（ 3ページ写真参照）

だいたのは高

槻市在住の中

川絹男さんと

奈良市在住の

中村明巴さん

のお二人で、

共に長年にわたって動物の写真を撮り続けておられ

ます。 中川さんは 8年間にわたって追い続けてこ ら

れた京都、岩田山のニホンザルの写真を15点、中村

さんは15年間搬りためた奈良公園のニホンジカの写

真、 23点を出展しで下さいました。

⑨お知らせ

動物のあ‘話とスライドの会

10月18日（日）新しい「鳥の凝固J の鳥たち

11月15日（日） 家畜のお話

12月 6日（日） 動物園この一年をふりかえって

時間 ：午後 1時～ 2時

於 ：：北園レクチヤールーム

なお、天王寺博覧会の期間中の日限、祝日に

は、動物映画会を開催します。

⑨動物闘まつり

秋の動物園まつりは、天王寺博覧会開催中です

が、例年通り10月18日から11月 8日までの日曜、

祝日にrmm1するニT’定です。

⑨動物たちからのメ ッセージ

0722・23-0909で天王寺動物園の動物たちのおお

しをどんどん聞いで下さい。

－－－－－－－ －．．－－．．． ．－－・・．．・・．．．．．．．．．．．．．．．．．．．・．・． 
牢天王 寺 博 覧会 開催 中 ＊

8月1日からII月8日までの天王寺博賀会開催中動物
I濁は休閑致しません。なお、動物園部分の開園時間は9 ・
1時30分から51時までです。入［舗料は大人2.000円、シルパ
-1.600門、中入1.200円、小人800円となっております。
｛出物のMHI合せは、 告774-5207まで。
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ショッヒeンク．から海外旅行まで、

1枚のカードでワイドにご利用いただけま1九
近鉄がDCおよびVISAと提携した便利な新カード。

いま、フィルムは
頭脳をもった。

過失労しープ力一ドr目，~孟
〈キップス＞！：出回坦Z

O随｜内・海外の DC加盟店すべてに適用。
。近鉄百貨店外レープをはじめ、都iホテルチェーンなどでの

ご利用にはL、ろし、ろな特lll!IJ1。一一一一一一
移控笠とう〉 盟主持

層Bヲ面白ヲーSUPERiiR⑮ お閉会吋込時店クレジyトセンタ二…近鉄百貨店•7'／＇（.／店7ilf§ • ...t:t町店隅…店本一四！部広1階

DEAR LIFE BOOKS 

.’Clll!P.温J/;i温ou;Jlf，五S哩.，~'Ii語圏，~；副』ヨ田園

生態・飼育・図鑑主認さり
中川道朗 ・岩合徳光／監修

85変型判・オールカラー

定価580円

動物幽で暮らす続々な生き物達、

自然の中ではどんな暮らしをし

ているのか？ 動物園での世話

のIt守方はワ 仲間！;t? (Iど、

写真と梢薪イラストをまじえ紹

介します。

85変型判・オールカラー・各定価580円

制

的

と
い
川市

し
か
M
U

』

h
d

ぽ

ノ、

る
じ

し
山

、，u
m

h

・・‘
野2

ル
』
↑
hm

’U
軸

u

民
d

い

o

く
か

2
の
削

申
旬

刊

き

位

、．円

さ

l
、

指

伽
－G
以

介

1
・

虫

紹

E
a，

昆

純

ち

お求めは、お近くの書店で。 合ひかりのくに株式会社 本U/'T'543＊阪市天王寺区上本町三宮06-768-1151代表

） 
たのししいのりものミが待っています。

1人1回

100円
(1才ま で無料）
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(30人以上）
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久竹娯楽株式会社
TEL (06)541-3112 
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．貸出料／無料（但し、郵送料450円は必要）

．申込先／当協会まで、電話かハガキで
お申し込み下さい。

O圏内3ヵ所（南園入口横、北園ステージ横、北園高架下）に各種とのりものミがあります。



動物ぬいくるみは
子供のゆかいなお友達

動物圏内での

お食事、ご体憩は
”’’t 

．．．．圃企，旦E皇句....ニ
有限会社ヨ－皐竺，J fi 

吾予547 大阪市平野区西脇4丁目 5番22号
TEL (06)704-8 5 8 0 

FAX (06) 704-8 5 6 5 

大阪市天王寺動物園内

中央売店

天王寺動物園内

－医学実験用動物

・宣伝用、テレビ用、貸動物

・原色世界雑類図鑑（34f重1枚もの）要郵便券250円

有限会社古川商 ふ一向

本社神戸市中央区中山手通3丁目11番4号

飼育場兵庫県小野市来住町15 1 3番地

電話（078)221 8195（閃

間園売店
代表者 松主主良子

大阪市天王寺区茶臼山町6-74
電話（06) 7 7 1 -7 1 1 0番

たのしいと動物のお話ミは、
ガイドマシン（動物説明機）で、どうぞグ

圏内、主要動物舎
30数カ所にあります

圏内でのお写真は・・－

動物園協会指定写真部ヘご用命下さいグ

関西特機株式会社

電話 06-762-2333

1回 20円
カラー写真キャビネ1枚 500円
出影無料にてキャピネl枚 をサー ビスさせて裁き ます。

儲影予約も受付しておりますのでご連絡下さい。

。随時係員が待機しで

おりますのでご説明

に伺いました際は、

よろしくお願い致し

ます。

国際航空写真株式会社

T E L 06-856-7444 



ちっとおいしく ちっと元気に．ノ・・ ・・ 雪印

三ヨ去三Iii'-;:...

告をき

新鮮です、さわやかてーもフJレーツが入った、おしゃれなヨーク〉レ九

ホワイトを基調にしたシンプルなデザインで、ヨグールのさわやかさにも

ピッタリでbれ

WE SUPPORT WILDLIFE! 
天王寺動物｜剥協会の売店lブWWF国際保

護動物ぬいぐるみコーナー＂ 'iJf新設されました。

このぬいぐるみの売上げの一部はWWFJ

（世界野生生物基金日本委員会）に寄付さ

れます。すばらしし、肝生動物を私たちの手で

大切に守りましょう。

お 申込 み 、お間合わせは一 一一

社団法人大阪市天王寺動物園協会
（天王寺動物園内lTEL（目的77卜即日l

株式会社 ファミリア商事部
TEし(07日）32ト0345

・お電話でのお申込みは動物園協会まで。

なお、郵送の場合は実質を負担していただきま1九

•WWFCWORLD WILDLIFE FUND）とは？
世界野生生物基金。世界中の危機に瀕している動物たちと、その

自然環境を保護するための後関です。
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